



泉新だより

令和7年12月1日
練馬区立泉新小学校
校長 山岸 史子

教育目標：思いやりをもち助け合う子 よく考え進んで学ぶ子 健康でやりぬく子

たかが忘れ物？されど忘れ物

校長 山岸 史子

毎日電車で通勤する際、空いている最後尾の車両に乗ると、ある時刻の列車には大きな四角いかごが、先客として乗っています。それは、駅構内や電車に置き忘れられた「誰かの持ち物だった落とし物」のかごでした。教員であることを告げ、駅員さんに図々しくインタビューすると、傘、上着、買ったばかりの靴らしき箱とのこと。昨今では財布などの貴重品を入れる別袋で車掌さんに渡す中に加わっているのは、電子機器や電子データ関連のものとのことです。その後何度も会うかごには、雨の日の翌日はかごからはみ出すほどの大量の傘であることもあれば、11月1日にはハロウィン仮装の残骸らしきコウモリの羽など、様々な物が持ち主に置き去られていきました。

学校でも落とし物は後をたちません。それでも名前があるとほっとします。それはこの落とし物は、持ち主が「自分のものです」と言ってくれているので、戻る場所があります。届けたときに「ありがとう」と笑顔で言われると、思わずその「物」に、「よかったね」と言いたくなります。それはこの落とし物には居場所があり、必要としてもらっている方がわかるからです。

しかしながら、名前もなく、落とし物として並べられたまま持ち主が迎えに来るのを待ち続けるその様子には、切なさを感じます。



この2、30年、手元になくて困ってもすぐに手に入れられる方法がたくさんてきて、便利さの加速は止まりません。ふと引き出しの中を見ると同じような筆記用具や小物がいくつか見つかったり、気に入って買って来た服をクローゼットにしまおうと開けて同じようなものを発見してショックを受けたりすることもあるでしょう。世の中には物があふれ、代わりがいくらでも利いてしまう…そんな時代です。昔に比べると安価で入手しやすい、入手できる店舗があちらこちらにあることも、必要以上の物を手に入れてしまうことに関係しているでしょう。

それだけに心配なのは物が多すぎることよりも、自分の物への愛着の希薄化です。見失っても、「ま、いつか〇〇で買えばいいし…」という、失くしてしまったことにがっかりしたり必死に探したりする気も起らないようなつながりしかもてないことです。欲しくて買ってもらったなど、印象に残ったり思い入れをもてるような入手方法であったりすれば、見失った時には探し回ります。他の物には代用できない意味がこもっているからです。しかし、大切な物と認識することもほとんどなく持っている物は、いつどこで失くしたか、失くしたかどうかさえ、意識下に上らないでしょう。その認識や感覚は、人とのかかわり方に影響しないとは言えないもののように思います。子供たちに物を持たせるにあたっては、記名に加えて、「これはあなたの物だから、大切にしてね」と加えて強く印象付けていただけるとありがたいです。大切に使い続けることの価値を伝えたいものです。



今一度、お子さんと持ち物の確認をしていただき、見当たらなくなつたものが学校にないかどうかを確かめるようお伝えください。また、気になる方はぜひ、お子さんと一緒に、落とし物を確認しにお越しください。落し物は、迎えに来てくれるのを待っています。



日	曜	朝会 特時	12月の行事予定
1	月	朝会	安全指導
2	火	特時	連合音楽鑑賞(6年)
3	水		午前授業
4	木		委員会
5	金		
6	土		
7	日		
8	月	集会	
9	火	特時	
10	水		
11	木		午前授業 音楽会通し練習
12	金		午前授業 音楽会児童鑑賞日
13	土	特時	学校公開日(4時間授業) 音楽会保護者鑑賞日
14	日		
15	月		全学年5時間授業 SNS安全指導
16	火	特時	全学年5時間授業
17	水		
18	木		クラブ
19	金		全学年5時間授業
20	土		
21	日		
22	月		全学年5時間授業 大なわ集会
23	火	特時	全学年5時間授業
24	水		午前授業 給食終 大掃除
25	木		午前授業 2学期終業式
26	金		冬季休業日始
27	土		
28	日		
29	月		
30	火		
31	水		

12月には予告をしない避難訓練があります。

- 12月29日(月)～1月3日(土)の間は機械警備となり、校内に入ることはできません。
- 1月8日(木)は3学期始業式です。通常どおりの登校で、全学年4時間授業です。時間割、持ち物等については、学年だよりでご確認ください。給食は9日(金)から始まります。

【お知らせとお願ひ】



音楽会について

「響け！！みんなで奏でるハーモニー 音楽の世界へ飛び立とう」をスローガンに、『音楽会』を開催します。

12月12日(金) 児童鑑賞日

13日(土) 保護者鑑賞日(体育館)

1年生演奏 9:00 2年生演奏 10:45

3年生演奏 9:30 4年生演奏 11:10

5年生演奏 9:55 6年生演奏 11:35

合唱団 10:25

※多くの皆様のご観覧、心よりお待ちしております。

※プログラムは後日、配布いたします。

大なわ集会に向けて

敏捷性と持久力を高めるとともに、仲間と共に協力し、主体的に運動に取り組む態度を育てることをねらいとして、全学級で体育の授業や休み時間に大なわ跳びに取り組んでいます。その成果を発揮する場として、22日(月)に大なわ集会を行います。集会では、各学級で決めためあての達成に向け、1年生は4分間、2～6年生は3分間で何回跳べたか記録を取ります。これを機に、クラスの団結力がより高まることを期待しています。

給食着の運用について

給食当番では、共用の給食着(白衣・割烹着風)を使用することを基本としていますが、柔軟剤の香りや衛生面での不安、その他のご事情がある場合には、各ご家庭で用意した給食着を使用することも可能です。希望する場合は、担任へご連絡ください。

また、給食着をご家庭で洗濯される際には、香りの強い柔軟剤等の使用を控えていただくようご配慮をお願いします。香りによって体調に影響を受ける児童もおりますので、皆様のご理解とご協力をお願いいたします。

教材費の引き落としについて

12月4日(木)に、教材費の引き落としがあります。年度内最後の引き落としです。金額等の詳細は学年だよりをご確認ください。